

6.1

E. Leber

ACTIVIDADES DE PRENSA DEL PRESIDENTE
CREACIÓN DEL PARQUE NACIONAL CORCOVADO

Hoy somos testigos privilegiados del nacimiento de un nuevo parque nacional. Hoy se incorporan al Sistema Nacional de Áreas Silvestres Protegidas del Estado aproximadamente 287 mil hectáreas, las que se suman a los 15 millones de hectáreas que hoy forman los parques, reservas y monumentos naturales de todo el país.

Esto es posible gracias al esfuerzo conjunto del Gobierno, del Ejército y, en este caso, del empresario Douglas Tompkins, quien donó 87 mil hectáreas en el sector de bahía Tic Toc, las que veremos en un rato más.

Ustedes conocen lo difícil que resulta llegar hasta estos maravillosos parajes. Lo aislado de la zona. El hecho de que sólo se puede acceder al parque a través de las vías aérea y marítima, permite que en Corcovado no exista prácticamente intervención humana. Ahí está la naturaleza en estado original, sin cambios.

Según sabemos hasta ahora, en esa zona se desarrollan más de 133 especies de flora, 18 especies de mamíferos y 64 tipos de aves. Y con lo que hoy estamos firmando, su preservación está asegurada para las generaciones futuras.

Con la creación de este nuevo Parque Nacional queremos cuidar la biodiversidad de especies y de ecosistemas únicos en el territorio nacional. Los fiordos, bahías, valles, ríos, lagos, bosques, volcanes y montañas que aquí son parte del paisaje cotidiano, abren una posibilidad inigualable para la investigación, la educación y la recreación.

Corcovado nos ayudará también a cumplir con la tarea de preservar algunas especies en peligro y velar por la protección de los bosques lluviosos templados, los últimos de su tipo que quedan en el mundo.

Estamos convencidos de que aquí se puede combinar perfectamente el acercamiento de la comunidad a la naturaleza a través de actividades medioambientales sostenibles con una explotación racional del ecoturismo, tal como se ha demostrado en otras experiencias exitosas en esta misma zona del país.

Desde la recuperación de la democracia, se han creado en Chile 14 nuevas unidades que forman parte del sistema de protección ambiental, entre parque, reservas y monumentos naturales.

Actualmente, el 19% de la superficie del territorio nacional corresponde a áreas bajo el cuidado y la protección del Sistema Nacional de Áreas Silvestres Protegidas del Estado. Así, 31 parques nacionales, 48 reservas naturales y 15 monumentos naturales confieren a nuestro país una condición privilegiada.

Lo hemos hecho sin cerrar las áreas protegidas. Al contrario, hemos fomentado la llegada de cada vez más turistas chilenos y extranjeros para que conozcan sus bellezas. De hecho, en los últimos años el número total de visitantes creció en un 4% anual.

Durante el año 2004, sin contar diciembre, más de 1 millón 300 mil personas recorrieron parques, reservas y monumentos nacionales de todo el país. Entre el 2000 y el año pasado, el aumento de visitantes es superior al 30%.

2007-2008
- 2007-2008
- 2007-2008
- 2007-2008
- 2007-2008
- 2007-2008

Gracias a ello, cada año se generan ingresos por mil quinientos millones de pesos, los que permiten financiar cerca del 40% de lo que se destina a la protección y mantención de áreas silvestres protegidas (3.500 millones).

Todo esto es producto de un país que hace las cosas bien y que vela porque las reglas ambientales se cumplan. Por eso fuimos tan drásticos con la planta de tratamientos de aguas servidas La Farfana cuando comenzó a emitir malos olores.

Por eso también se han realizado numerosos estudios para definir las causas de la muerte de cisnes de cuello negro en la reserva del río Las Cruces, en Valdivia. Y si hay pruebas de intervención humana, no vamos a dudar en tomar las medidas necesarias contra quienes sean los responsables.

Y espero que dentro del primer semestre del 2005 sea despachada la Ley de Bosque Nativo, que lleva años discutiéndose el Congreso. El proyecto, que está en segundo trámite en el Senado, ya fue aprobado en general y ahora está en la comisión de Hacienda.

Como gobierno, estamos convencidos de que nuestro país puede crecer y desarrollarse respetando el paisaje que la naturaleza nos ha regalado. Por eso, quisimos que una de nuestras primeras actividades de este nuevo año fuera aquí, junto a ustedes, dando inicio al nuevo Parque Nacional Corcovado.

